

«Unser neues Schulhaus» in Allschwil nimmt Form an

Der Gemeinderat Allschwil ist mit seinem Grossprojekt "Unser neues Schulhaus" im Fahrplan: Der Projektwettbewerb für das neue Schulhaus auf dem Gartenhof ist lanciert und das UBS-Sportgelände am Hegenheimermattweg als Ersatz für die Grünfläche auf dem Gartenhof treuhänderisch erworben; eine das Gesamtprojekt begleitende Konsultativkommission trifft sich Ende Oktober zu einem ersten Gedankenaustausch.

Steigende Schülerzahlen bedingt durch mehr Einwohner und die Einführung von HarmoS werden die Kindergarten- und Schulhausinfrastruktur von Allschwil bis ins Jahr 2016 markant verändern: Ein neues Schulhaus für vier Klassenzüge auf dem Sportplatz Gartenhof mit einer Dreifachturnhalle und einer Aula und neu zu erstellende Kindergärten an bisherigen und neuen Standorten sind die grössten Herausforderungen des Gesamtprojektes. Das letzte Wort bezüglich des Schulhauses hat der Allschwiler Souverän an einer voraussichtlich im Frühjahr 2013 stattfindenden Volksabstimmung.

Herausfordernder Projektwettbewerb gestartet

Nach intensiven Vorarbeiten steht einem herausfordernden Projektwettbewerb für die Auftragsvergabe für das bis im Jahr 2016 zu erstellende Schulhaus auf dem Sportplatz Gartenhof nichts mehr im Wege: Unter dem Präsidium von Fritz Schumacher, Kantonsbaumeister des Kantons Basel-Stadt, hat eine Jury, bestehend aus namhaften Persönlichkeiten aus dem Architekturmilieu und Mitgliedern der Allschwiler Behörde, in einem Wettbewerbsprogramm die Rahmenbedingungen für das künftige Schulhaus festgehalten. Bis im April 2012 haben interessierte Architekten nun Zeit, der Jury ein qualitativ hochstehendes, modernes und benutzerfreundliches Schulhausprojekt zu präsentieren. Im Juni 2012 wird das Gewinnerprojekt bekannt gegeben und anschliessend der Allschwiler Bevölkerung in einer Ausstellung gezeigt.

Ersatz für Sportplatz Gartenhof steht bereit

Als Ersatz für den Sportplatz Gartenhof, auf dem das neue Schulhaus 2016 stehen soll, hat die Einwohnergemeinde Allschwil inzwischen treuhänderisch das UBS-Sportgelände am Hegenheimermattweg erworben. Zusammen mit den zukünftigen Nutzern evaluiert die Gemeinde zurzeit, wie dieser neu entstehende Sportler-Treffpunkt für die Sportarten Fussball, Tennis, Boccia und Pétanque einmal aussehen könnte und wie die Kosten aufgeteilt werden.

Konsultativkommission begleitet das Gesamtprojekt

Dem Gemeinderat ist es wichtig, dass die Planer stetig mit den Nutzern der neuen Infrastruktur in Kontakt sind. Aus diesem Grund hat er eine Konsultativkommission ins Leben gerufen, die das Gesamtprojekt beratend begleitet. An einem Treffen Ende Oktober 2011 wird dieses Gremium vom Projektkernteam und dem Gemeinderats-ausschuss erstmals über den Stand der aktuellen Arbeiten informiert. Die Konsultativkommission, bestehend aus Vertretern der politischen Parteien/Fraktionen, der IG-Vereine, KMU Allschwil-Schönenbuch, der Kommission für Verkehrs- und Planungsfragen sowie der Schulleitung Primarschule, wird sich zirka dreimal pro Jahr zu einem Gedankenaustausch treffen und bei dieser Gelegenheit Anregungen und Ideen der Allschwiler Bevölkerung ins Gesamtprojekt einbringen.

Gemeinderat